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PROJET DE PROCES-VERBAL DU CONSEIL 

D’ADMINISTRATION DU 28 AVRIL 2020 

 

Remarque préliminaire : 

Compte tenu de la crise sanitaire et des décisions du Conseil National de Sécurité et 

des Bourgmestres réunis au sein de Liège Métropole, il a été proposé aux Membres 

du Conseil d’Administration – par courrier du 17 avril – de tenir la réunion de ce 28 

avril par procédure écrite.  

Ceux-ci ont unanimement accepté cette procédure et les divers documents leur ont 

été envoyés le 20 avril. Tous ont marqué leur accord sur les délibérations proposées. 

Certaines remarques sont mentionnées dans le point V (DIVERS).  

 

PRÉSENTS : Didier BRONNE, Justine DANDOY, Éric DE BEUKELAER, Marie-Pierre 

DEGHAYE, Jean-Maurice DEHOUSSE, Sylvia DE JONGHE, Pascale 

DELCOMMINETTE, Georges DENEF, Marc DU BOIS, Michel FORET, François 

FORNIERI, Georges GOLDINE, René GOTFRYD, Alain LESAGE, Nicole 

MARECHAL, Geneviève MOHAMED, Yves NOEL, Bernadette PÂQUES, Jean-

Christophe PETERKENNE, Patricia PETIT, Pierre SAUVEUR, Annie SERVAIS, 

Cédric SWENNEN, Marie-Kristine VANBOCKESTAL. 

 

I. Approbation du procès-verbal de la séance du 

21 novembre 2019 

Le procès-verbal de la séance du 21 novembre 2019 est approuvé à l’unanimité. 

 

II. Comptes de résultats du 31 décembre 2019 et 

bilan 2019  
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a. Bilan 2019 

 

 

 

b. Compte de résultats 2019 
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Délibération :  

Les comptes de résultats au 31/12/2019 ainsi que le bilan 2019 sont approuvés à 

l’unanimité.  

Le Conseil d’Administration prend acte du projet des tendances budgétaires pour 

2020. Celles-ci devront être adaptées en raison des circonstances et seront 

transmises ultérieurement, avant la tenue de l’Assemblée Générale.  

 

Tendances budgétaires 2020 

 

 

III. Rapport du Président pour l’exercice 2019 

SITUATION DES AFFILIATIONS 

Pour rappel, 

Situation en 2016 : 181 membres 

Situation en 2017 : 312 membres 

Situation en 2018 : 331 membres 

Nous avons clôturé l’exercice 2019 avec 373 membres (dont, 320 particuliers : 107 

femmes et 213 hommes et 53 entreprises, associations et communes…). 

L’objectif fixé à 360 membres pour l’année 2019 a été atteint. 

L’appel des cotisations pour 2020 a été adressé le 07 janvier 2020. 

Un premier rappel de cotisations aux anciens membres a été adressé le 03 mars. 
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BILAN DES ACTIVITES POUR 2019  

A. ORGANES 

 B.E. du 01/03/2019 : 5 présents 

 C.A. du 24/04/2019 : 11 présents 

 AG du 28/05/2019 : 39 membres présents 

 B.E du 21/06/2019 : 4 présents 

 B.E du 13/09/2019 : 4 présents 

 B.E du 06/12/2019 : 5 présents 

 C.A. du 21/11/2019 : 13 présents 

 

B. ACTIVITES 

1) Conférence-débat du GRAND LIEGE le 29 janvier à la salle académique de 

L’ULiège avec Pierre WOLPER, Recteur de l’ULg, sur la thématique « Comment être 

une Université citoyenne ». 

131 personnes présentes. 

 

2) Cours-conférence du Collège Belgique le 5 février au Bocholtz avec Jean-Michel 

FOIDART sur la thématique : « La valorisation entrepreneuriale de la recherche 

universitaire liégeoise. Un atout indispensable pour l’avenir principautaire » 

En partenariat avec Liège créative. 

91 personnes présentes. 

 

3) Conférence-débat le 26 février dans les locaux de HEC Liège, Ecole de gestion 

avec Willy DEMEYER sur la thématique : « Une ville en transition dans une métropole 

en mouvement ». 

143 personnes présentes. 

 

4) Cours-Conférence du Collège Belgique le 12 mars au Bocholtz avec Hervé 

HASQUIN sur la thématique : « L’homme iconoclaste : faut-il déboulonner la statue de 

Léopold II ? ». 

99 personnes présentes. 
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5) Cours-conférence du Collège Belgique le 2 avril au Bocholtz avec Sébastien 

CHARLIER sur la thématique « Modernité et architecture en Wallonie. Groupe 

l’Equerre. Pour une meilleure architecture. Construire pour tous dans l’Entre-deux-

guerres ». 

79 personnes présentes. 

 

6) Conférence – débat du GRAND LIEGE le 28 mai dans les locaux de la SPI au Val 

Benoît, à l’issue de l’Assemblée Générale, avec Olivier DE WASSEIGE, 

administrateur délégué de l’UWE, sur le thème : « Jusqu’où Internet changera-t-il nos 

vies et notre économie ? ». 

En partenariat avec l’UCM, l’UWEL et la CCILVN. 

108 personnes présentes. 

 

7) Cours-conférence du Collège Belgique le 10 septembre au Bocholtz avec 

Laurence ROSIER (présentation Jean-Pierre DEVROEY), professeure à l’ULB, sur 

la thématique : « L’insulte, un baromètre social ? ». 

68 personnes présentes. 

 

8) Conférence-débat du GRAND LIEGE le 19 septembre dans les locaux d’ING Liège-

Opéra, avec Jean-Pascal LABILLE (secrétaire général de SOLIDARIS) et Edouard 

DELRUELLE (professeur à l’Uliège), sur le thème : « Le nouveau pacte social et 

écologique ». (Médiateur : Eric DE BEUKELAER, vicaire épiscopal). 

134 personnes présentes. 

 

9) Conférence-débat du GRAND LIEGE le 15 octobre, au Bocholtz, avec Luc 

GILLARD, député provincial – président et Virginie DEFRANG-FIRKET, Bourgmestre 

de Neupré, sur le thème : « Cités ? Province ? Métropole ? ». (Médiateur : Christian 

BEHRENDT, professeur de droit constitutionnel à l’Uliège). 

113 personnes présentes. 
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10) Invitation à l’avant-première du film « Un monde plus grand » de Fabienne 

BERTHAUD avec Cécile de France le 23 octobre. 

A l’initiative de notre partenaire SCOPE (avec réception au Bocholtz à l’issue de la 

représentation). 

40 personnes invitées. (35 présents sur 38 inscrits) 

 

11) Cours-Conférence du Collège Belgique le 12 novembre au Bocholtz, avec Didier 

VIVIERS, Secrétaire perpétuel de l’Académie Royale de Belgique, sur le thème : 

« L’archéologie est-elle une « science colonialiste » ? ». 

79 personnes présentes. 

 

12) Conférence-débat du GRAND LIEGE le 19 novembre au Bocholtz, avec Melchior 

WATHELET SR., Ministre d’Etat, sur le thème : « Perspectives européennes ». 

109 personnes présentes. 

 

13) Conférence-débat du GRAND LIEGE le 10 décembre au Bocholtz avec Béatrice 

DELVAUX (éditorialiste en chef du journal Le Soir) sur le thème « l’avenir de la 

presse ». 

Présentation par Guy LEMAIRE, journaliste retraité RBF. 

Mise à l’honneur de Madame Lily PORTUGAELS et de Monsieur Jacques 

MERTENS, journalistes. 

113 personnes présentes. 

 

Nous avons dû renoncer à l’organisation en juin d’une conférence avec le 

Commissaire européen AVRAMOPOULOS, en raison de l’impossibilité de trouver une 

date compatible avec l’agenda de notre orateur. 

En outre, le Collège Belgique a renoncé à l’organisation du Cours – Conférence que 

devait dispenser en octobre le Professeur Nicolas PETIT sur « la politique publique 

des GAFAM ». 

EN CONCLUSION, 

Pour les 13 activités organisées en 2019, moyenne de 102 personnes.  

Pour les 8 activités du GL, moyenne de 115 personnes. 
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Pour les 5 activités du CB, moyenne de 83 personnes. 

Délibération :  

Le Conseil d’Administration prend acte du rapport du Président pour l’exercice 2019. 

Celui-ci sera complété par ses soins, avant l’Assemblée Générale, pour tenir compte 

des perspectives telles qu’elles se présenteront à ce moment-là.  

 

IV. Assemblée Générale 

Celle-ci devait être convoquée à la date du 14 mai (avec notamment à son ordre du 

jour l’élection des membres du Conseil d’Administration dont tous les membres actuels 

sont arrivés au terme de leur mandat).  

La crise sanitaire nous oblige à en différer la date mais nous ne pouvons pas 

aujourd’hui préciser celle-ci, ni indiquer les modalités y afférentes.  

Pour ce faire, nous tiendrons compte des nouvelles mesures prévues dans les arrêtés 

des pouvoirs spéciaux qui permettent notamment de différer la réunion de 10 

semaines et de l’organiser par voie numérique (même si les statuts ne le prévoient pas 

explicitement). 

Délibération :  

Le Conseil d’Administration donne mandat au Président et aux Membres du Bureau 

Exécutif pour fixer la date et les modalités de la prochaine AGO.  

 

V. Divers 

Remarques :  

- Alain Lesage : en ce qui concerne la tenue de l’AGO, nous verrons quelles 

dispositions sont possibles dans quelques semaines. Mais si une procédure 

écrite devait s’imposer, peut-être pourrait-on tenir en même temps une 

conférence web de façon à maintenir une activité et ne pas annuler l’ensemble 

du programme établi ? 

 

- Sylvia De Jonghe : S’interroge sur la présence de la gente féminine aux 

réunions du Grand Liège. Comment attirer plus de femmes ?  
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De plus, le fait que la presse ne relaie pas nos évènements est une réalité à 

laquelle il faudrait remédier si nous voulons occuper une place comme souhaité 

par nous tous. 

Quel intérêt avons-nous d’être membre si toute personne intéressée par un 

sujet  peut participer sans être membre ? Il faudrait un incitant même 

symbolique. 

 

- Jean-Maurice DEHOUSSE : suggère de profiter des échanges écrits pour 

interroger nos membres sur leurs suggestions (sujets, conférences, priorités…), 

de façon à profiter au mieux de l’occasion qui nous est donnée de mieux assurer 

leur participation.  


